

Discours de Madame Isabelle Malbet

Directrice du lycée Sainte Geneviève

Lundi 3 juin 2024

Mesdames et Messieurs,

C'est avec une grande joie que nous nous retrouvons dans ce cadre un peu inhabituel, un peu exotique au sein de la BJ pour bénir ce qui est une zone de chantier avant que celle-ci ne devienne un gymnase pour nos jeunes

C'est un temps solennel.

On a beau, être entreprenant et bâtisseur dans cet établissement, c'est un évènement tout particulier, que cette bénédiction de ce gymnase en devenir, dont on ne peut qu'imaginer les contours.

On prend date qu'un bâtiment est en train de sortir de terre

Ce bâtiment il a été pensé quant à son bien-fondé, pour répondre aux besoins d'un deuxième gymnase,

Il fallait que cela fasse sens.

Il a été réfléchi, justifié conçu et validé et enfin financé.

Merci Madame Piganeau qui représente la région, et qui nous apporte une aide par le biais d'une subvention.

Des équipes constituées : d'enseignants, de nos services techniques et en particulier Philippe Vaillant que je remercie ici pour son investissement sans faille au quotidien

Des associations qui gèrent notre institution : association de gestion et association de propriétaire

Je remercie la présence ici de Philippe Perrin, le président de l'AESG et de Philippe Kersalé, le président de l'association de propriétaire

Notre architecte Camille Francois, et autres AMO, BET, Economiste, coordinateur SSI et SPS

La mairie qui a bien entendu veillé à la conformité du projet.

Toutes ces personnes se sont mobilisées pour soutenir et accompagner le projet, et aujourd'hui il est en construction en gestation immobilière et tout ça en site occupé !

Jusqu'en février 2024 cela n'était qu'une belle présentation dans un PP ou sur du papier glacé !

Merci à Ariane Bouet et la Fondation Ginette, aux anciens (Ginette Alumni) aussi mobilisés pour le projet : Jacques Monnet et Sabine de Laigue.

Nous sommes en train de vivre la transformation d'un concept virtuel illustré par des images en 3D, en une réalisation concrète et tangible

Il nous faut un peu d'imagination pour se projeter vers la matérialisation de cette vision architecturale en mode réelle, mais aujourd'hui vous Mesdames ( !) et Messieurs les salariés des entreprises de gros œuvre, de charpente et de toiture, de faux plafond, de menuiserie, puis de sol de peinture, d'équipement, de plomberie, de chauffage, d'électricité de ventilation, vous allez donner corps à ce à ce projet et à le faire réalité.

Soyez-en remerciés.

Il sera votre quotidien durant ces quelques mois de cette année d'activité.

Puis pour vous une fois terminé vous passerez ensuite à un autre chantier.

Pour nous, il sera le point de départ d'un bâtiment qui vivra au rythme des jeunes et des activités de La BJ...

Les ouvriers laisseront place aux utilisateurs !

Pour rendre cette construction plus réelle, il est crucial pour nous d'identifier clairement ce gymnase en le nommant.

Cette démarche, insuffle une dimension concrète au projet, en élevant son statut au-delà de la simple abstraction.

Toutefois, Il ne s'agit pas simplement de lui attribuer un nom...

On crée une identité, nous avons largement consulté, des propositions ont été faites et argumentées. Il nous paraissait important que le choix final reflète vraiment l'esprit et les valeurs de notre institution et de son histoire

Aussi le gymnase en construction se nommera le gymnase Tom Morel.

J'imagine que pour vous jeunes gens, ce nom ne dit pas grand-chose et je peux vous avouer que ce nom ne sonnait pas pour moi non plus il y a encore quelques mois.

C'est pourtant l'un des vôtres, un bien avec lequel vous auriez pu lier une amitié durable et profonde.

Elève des jésuites depuis sa prime jeunesse à Lyon à Sainte Hélène, il rejoint Ginette en 1933 ;

Elève laborieux il est pourtant sur la bonne voie pour réussir, disent ses maîtres.

Capitaine d'athlétisme en mai 1934, il entraîne 30 co pour participer au relai à travers Paris en 1935

il sera de la corniche Saint Cyr cette année-là.

Ame exigeante d'idéal, il choisit durant la seconde guerre mondiale le maquis, la résistance et la France Libre plutôt que la soumission et la collaboration.

Il devient chef du maquis du département de la Haute Savoie ; C'est dans les Alpes sur le plateau des Glières pendant la seconde guerre mondiale, qu'il va donner toute sa mesure dans l'action.

Il a mené et dirigé ses hommes, et sa bravoure et son dévouement inébranlables à la cause de la liberté l'ont conduit à donner sa vie pour la patrie

Il est lâchement tué, par un homme auquel il voulait laisser son honneur le 10 mars 1944 il avait 29 ans !

Je vous invite, à la lecture du livre du Père Jésuite André Ravier qui a été son accompagnateur spirituel : *Lieutenant Tom Morel, être de lumière et entraîneur d'hommes.*

Et nous n'allons pas laisser le gymnase existant sans identité.

Je ne vous propose pas un nom propre, mais un nom propre au lieu !

Le gymnase existant deviendra le « le Gymnase du manège ».

Le manège existait à l'emplacement de l'actuel gymnase mais il était positionné le long de la rue Vauban.

Les élèves s'entraînaient au programme équestre des concours militaires comportant des épreuves d'équitation.

Nos élèves ont donc pu s'y adonner pendant une cinquantaine d'années (créée en 1913 ou années 20 ?) et des photos les montrent parader ou participer à des courses à obstacles.

Nous aurons l'occasion de revenir sur ces identités au cours de l'année prochaine, et bien entendu au moment de l'inauguration !

Je vais maintenant laisser à parole à notre Père Bruno qui va pouvoir procéder à la bénédiction.

actions héroïques de Théodose Morel et de ses compagnons résistants, menées dans des conditions incroyablement difficiles, ont contribué de manière significative à la lutte contre l'occupation nazie. Leur courage et leur détermination nous rappellent que même dans les moments les plus sombres, l'esprit humain peut tri

C'est avec une grande joie, et une immense fierté que nous nous réunissons aujourd'hui pour célébrer un moment historique et significatif : la pose de la première pierre du nouveau gymnase du Lycée Sainte-Geneviève. Ce moment marque le début d'une aventure qui va bien au-delà de la construction d'un bâtiment ; c'est la naissance d'un espace dédié à la santé, au bien-être, et à l'épanouissement de notre communauté scolaire.

Tout d'abord, permettez-moi d'exprimer notre gratitude envers toutes les personnes et les institutions qui ont contribué à rendre ce projet possible. Merci à nos élus, à nos partenaires financiers, aux architectes, aux ingénieurs, et à tous ceux qui, de près ou de loin, ont apporté leur pierre à l'édifice. Votre engagement et votre soutien sont inestimables.

Un gymnase est bien plus qu'un simple lieu où l'on pratique des activités sportives. C'est un lieu de rassemblement, un lieu où l'esprit de communauté se renforce, où les jeunes et les moins jeunes peuvent venir s'entraîner, se détendre, et s'enrichir. C'est un espace

où les valeurs de respect, de discipline, de solidarité et de dépassement de soi sont inculquées et cultivées.

Aujourd'hui, alors que nous posons cette première pierre, nous posons également les fondations d'un avenir prometteur. Ce gymnase deviendra un foyer pour de nombreux talents sportifs, un endroit où se forgeront des amitiés et des souvenirs durables. Il sera un symbole de notre détermination à promouvoir un mode de vie sain et actif, et à encourager les générations futures à suivre cette voie.

Ce gymnase accompagnera particulièrement l'accomplissement de nos jeunes. En leur offrant un cadre moderne et sécurisé pour pratiquer leurs sports favoris, nous leur donnons les moyens de s'épanouir, de découvrir leurs talents, et de développer des compétences essentielles pour leur avenir. Ils y apprendront la persévérance, le travail d'équipe, et le goût de l'effort, des valeurs qui les aideront à grandir et à réussir dans tous les aspects de leur vie.

Je suis également fier d'annoncer que ce gymnase s'inscrit pleinement dans le projet des Jésuites à Sainte-Geneviève. Fidèles à leur tradition d'excellence éducative et de formation intégrale de la personne, les Jésuites ont toujours encouragé le développement physique autant que spirituel et intellectuel.

Ce gymnase sera un nouvel outil précieux pour poursuivre cette mission, en permettant à nos jeunes de se développer harmonieusement et de trouver l'équilibre nécessaire entre le corps et l'esprit.

Nous savons que la construction de ce gymnase représente un défi, et c'est pourquoi nous avons mis en place une équipe de professionnels dévoués pour mener à bien ce projet. Les travaux vont se dérouler tout au long de l'année, avec un objectif ambitieux mais réalisable : achever la construction d'ici l'année prochaine. Chaque jour, sur ce chantier, se lèvent des hommes et des femmes qui mettent leur cœur et leur savoir-faire au service de cette grande œuvre. Ils travaillent avec ardeur et détermination, affrontant les aléas du temps et les défis techniques pour que, pierre après pierre, ce rêve devienne réalité.

En bénissant cette première pierre, nous souhaitons que ce projet se déroule sans encombre, dans la sécurité et le respect de tous. Que ce lieu devienne un sanctuaire de paix, de joie et de succès pour tous ceux qui le fréquenteront. Que chacun y trouve l'inspiration pour se surpasser et le réconfort dans l'effort collectif.

Je tiens également à adresser des remerciements appuyés à tous ceux qui, au quotidien, travaillent avec ardeur et dévouement à la construction de ce gymnase. Merci aux ouvriers, aux chefs de chantier, aux techniciens, et à tous les artisans dont le savoir-faire et l'engagement élèvent chaque jour un peu plus cet édifice. Votre travail est essentiel, et nous vous en sommes profondément reconnaissants. Votre contribution ne passe pas inaperçue, et nous saluons votre détermination et votre compétence.

En conclusion, je voudrais rappeler que ce gymnase est pour nous tous. Il est le fruit de notre travail collectif, et il sera le témoin de nos réussites futures. Ensemble, nous avons rêvé de ce projet, et ensemble, nous allons le voir se réaliser.

Merci à tous pour votre présence aujourd'hui et pour votre soutien continu. Que cette première pierre soit le début d'une belle et longue aventure pour notre communauté.

Vive le Gymnase Tom Morel, vive le sport, et vive notre commune!

Chers tous ,

Lundi est un jour particulier avec l'annonce des noms des deux Gymnases.

Nous avons largement consulté, des propositions ont été faites et argumentées.

Maintenant votre avis est important car il garantit que le choix final reflète vraiment l'esprit et les valeurs de notre institution et de son histoire.

Je vous propose :

Nouveau gymnase - Gymnase Tom Morel : on ne le présente plus , ancien élève, Saint Cyr héros de la résistance ...sa famille est d'accord, avec une vraie gratitude , pour info nous avons un arrière petit fils en PSI\*

L'ancien « Le gymnase du Manège » , car il a été édifié sur le manège équestre de notre maison. Ce n'est pas un nom propre , mais il est tellement propre au lieu !

Cependant deux noms résonnent encore :

Saint Francois Xavier : Ce compagnon d'Ignace, qui pour la plus grande gloire de Dieu à traverser les continents.

A Shanghai se trouve l'église Saint-François-Xavier, également connue sous le nom de la cathédrale Saint-Ignace. Cette église catholique est située dans le quartier de Xujiahui, au bas de la

concession française en face de Podong dans le district de Xuhui, à Shanghai, en Chine.

La construction de cette église a commencé en 1851, et elle a été achevée en 1853. Elle a été fondée par des missionnaires jésuites français. L'église a été dédiée à Saint François Xavier, l'un des premiers membres de la Compagnie de Jésus (Jésuites) et l'un des principaux missionnaires chrétiens du XVIe siècle.

Alfred Mativet : C'est un des artisans du transfert de l'école de Paris à Versailles. Et nous avons une Grande Salle qui s'appelle grande salle ...